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本报讯 7月8日，是世界过敏性疾病日。最近

梅雨，各种菌落齐聚，过敏的物质猛增，导致过敏的

人比往年更多。

“我真是太难受了！每天擤鼻涕都要用掉两三

包抽纸，经常头昏脑涨，上课很难集中注意力，有时

连老师讲话都听不清了！”14 岁小林（化名）一放假

就到医院报到。

经检查发现，小林在过敏性鼻炎的基础上，还有

鼻窦炎，腺样体肥大堵塞后鼻孔，引起分泌中耳炎，

导致轻中度听力受损。

“小林来得还算及时，如果超过 6 个月，出现粘

连性中耳炎，就会导致不可逆的听力损伤。”杭州市

中医院耳鼻喉科主任陈志凌表示，“小林的这几个病

是相互关联的，目前需要先进行手术切除肥大的腺

样体，鼻窦炎和中耳炎的情况也会随之有所改善。”

陈志凌也想通过这个病例提醒各位家长，孩子

有时并不会出现发烧、头疼等明显症状，往往都是些

比较隐蔽的症状，很容易忽视。

例如平时正常讲话不太听得清，电视机声音较

响的时候也没有反应，可以排查一下有没有中耳炎；

另外如果鼻涕量较多也不能掉以轻心，有可能是鼻

窦炎，建议做个 CT。“孩子若有身体不适，也应告诉

父母，早发现早治疗。”

下半年就要上高三的小李，特别担心自己常年

不断的鼻塞、流涕，耽误明年的高考，昨日也来医院

就诊。浙中医大二院呼吸内科黄晟主任发现他除了

有过敏性鼻炎，还合并有过敏性哮喘。

“早知道会这样，我就不给他停用鼻喷剂了。”说

到这次发病，妈妈满是自责。

原来，小李一个月前，时不时有夜间憋闷感，一

开始以为是即将面临考试，学习压力大所致。直到

最近一周，夜间憋闷明显，气急不能入睡。

“门诊里，像小李这样的病人不少的。过敏性鼻

炎没控制好，发展成过敏性哮喘。”黄晟主任医生

说。近年来，呼吸道过敏性疾病的发病率明显增加，

在儿童中的发病率也不低。妈妈们一直忌讳给孩子

用鼻用糖皮质激素，担心影响发育，却不知，过敏性

鼻炎若控制不好，一不小心就有可能发展成哮喘。

鼻炎和哮喘用药不同，原因也多种多样，一方面

来自生活环境，门诊中碰到最多的患者是尘螨过敏，

大概占到一半以上，也有花粉，霉菌过敏；还发现很

多食物类过敏，对鸡蛋、小麦、牛奶过敏的患者近年

来越来越多。“不同阶段过敏原也可能会出现变化，

因此及时做过敏原检测，有效阻断过敏原。”陈志凌

医生说，当然这也与现代人的生活方式密切相关，若

是长期处于抑郁、紧张、焦虑的情绪下，一样有可能

出现过敏性疾病。

本报记者 张冰清 通讯员 蒋升 徐尤佳 郑莎

14岁少年每天擤鼻涕用掉两三包抽纸，最后连上课都听不清了

世界过敏性疾病日，讲讲恼人的鼻炎

“我想做全飞秒，去了几个地方，他们都说我角

膜太薄，做不了。”浙江大学医学院附属第二医院眼

科中心屈光手术组主任杨亚波医生的诊室内，20多

岁的女孩程清（化名）有些丧气地说。

仔细看完她的检查报告后，杨亚波抬头说，“可

以做的。”

程清的眼睛一亮。

程清这样的患者，杨亚波和她的团队经常会遇

到：辗转多家医疗机构，被拒绝手术的；手术前检查，

发现眼睛有问题的⋯⋯

作为眼科界的实力担当，迄今为止，浙二眼科

中心已完成角膜屈光手术 20 万例，全国最多；全

飞秒近视激光手术 4 万余例，全国最早且数量首屈

一指⋯⋯

“幸亏选择了这里，不然结果就不一样了。”成功

摘镜后的程清感叹。

这个暑假，钱江晚报联合浙二眼科中心、蔡司公

司共同发起“相聚同学会，相约 SMILE 手术”公益

活动，为想摘镜的你送福利：拉上三五好友同行，扫

码报名，即可一起享受全飞秒近视激光手术 8~9 折

优惠。

8年，浙二完成4万多例全飞秒近视激光手术

全省最牛眼科团队“拍了拍”你
暑期想摘镜的你，别放弃这份优惠大礼

本报记者 吴朝香 通讯员 傅跃增

同样的设备，医生经验不同
结果迥然有异

程清找到杨亚波之前，已经去过其他医疗机构做

过检查，她双眼近视100度，有100度的散光。“他们

说我的角膜太薄，全飞秒没法做。”程清摘镜意愿很强

烈，不甘心地她又来到了浙二眼科，“这里更专业。”

“她的角膜厚度只有 460 多，一般角膜厚度是

500~600，所以医生如果经验不太足的话，会担心

切削厚度不够，或者手术中打透镜时，出现失误等。”

杨亚波说，程清的情况也可以做一种表层手术，但会

疼痛，恢复期也比较长，需要 3 到 7 天，“她不愿意做

表层手术。而且，我计算后，觉得她这个厚度还是可

以做全飞秒激光的。”

不出杨亚波所料，程清的手术很成功，术后视力

恢复到1.2。

杨亚波敢对被其他医院拒绝的程清说出“可以

做”，是因为她和团队有底气——

浙二眼科中心从 1996 年开始做角膜屈光手术，

手术量至今已达20多万例；

2012 年，他们又引入全飞秒近视激光手术，8 年

时间，手术量达到4万多例；

1996 年，杨亚波开始做近视激光手术，是国内

第一批涉足此领域的医生；

2012 年，浙江省首例全飞秒手术由杨亚波完

成。

在近视激光领域，浙二眼科中心是浙江省的先

驱者，而手术的大数据也为患者提供了更个性化、更

安全、视觉质量最高的保障。

他们的体验
告诉你为何要选择这个团队

25 岁女孩小芳（化名），双眼近视 700 度，一直

想摘掉厚厚的眼镜，就来做全飞秒激光手术。术前

检查时，浙二眼科屈光手术组的杜新华主任医师发

现女孩有视网膜变性，需要先治疗才能做手术。

“她之前也去过其他地方咨询全飞秒手术，也做

了检查，没发现有这个问题。”杜新华说，如果术前检

查不严，没发现视网膜变性直接手术，严重时会造成

视网膜脱落。邱培瑾主任医师也经常在手术前帮患

者“排雷”。

如今做近视激光手术的医疗机构越来越多，为

什么要选择浙二眼科中心呢？

“我们团队的医生各有自己的优势。”杨亚波说，

团队的杜新华主任医师擅长视网膜疾病的诊断；邱

培瑾主任医师研究角膜病多年；金红颖主任医师是

全国SMILE手术超级之星获得者，“所以，能最大程

度地确保患者的安全性，且术后恢复快、视觉更好，

很少有干眼等不适。”

杨亚波团队在临床病例的大数据基础上，还取

得不俗的科研成果，在业内起到了引领效应。

2013 年，杨亚波团队在国内首次将飞秒手术中

取出的角膜组织透镜，用于缝补角膜溃疡、角膜外伤

的病人，在此之前，这些角膜组织都是被废弃的；

2018 年，全飞秒激光所使用的啁啾技术获诺贝

尔物理学奖，评审报告中就引用了杨亚波团队此前

发表的论文：《全飞秒和半飞秒准分子激光矫正近视

的视觉疗效比较》。

这是一个实力担当的团队。

“现在做近视激光的地方是挺多的，但毕竟是眼

睛上的手术，总是安全第一，我肯定要选一个靠谱的

医院。”作为患者的程清这么说。

如果你刚刚高考结束，想送自己一份18岁的成年礼；如果你还在读大学，如果

你是上班族⋯⋯只要你想摘掉眼镜，想来一次改变，都可以关注这次公益活动，领

取这份价值百万元的大礼，最高可节省5000元。让最大咖的医生给你做最安全的

全飞秒近视激光手术。请扫码报名。


